

# IZQUIERDAS

Semanario de «Izquierda Republicana»

Año II

Cuenca, 26 de Junio 1934

Núm. 17

## LA ALCALDIA, VACANTE

Ha brillado, como dijimos, la impecable honestidad política de nuestro correligionario  
**Alfredo García, produciendo en el público y en los bancos de entrente**  
**una inquietante emoción**

En una próxima sesión extraordinaria será elegido el nuevo Alcalde

LA SITUACIÓN SE PRESENTA MUY INTERESANTE

### El Acta

El salón aparece materialmente atestado de público.

Bajo la presidencia de nuestro correligionario Damián Ruiz, en funciones de alcalde interino, comenzó ayer la sesión del Ayuntamiento, a las siete y treinta minutos de la tarde, asistiendo los concejales Sres. Espejo, Luz, Herráiz, Alique, Echavarría, Rcibal, Collado, Ortega, Pardo, Torralba, Lizondo, Torrero, San Millán, Sánchez, Romero y los correligionarios Portela y García Ramos que ocupa un escaño entre Torrero y Sánchez Buenache.

Leída el acta de la sesión anterior, la Presidencia interesa si se aprueba o si continúa la misma sesión, ya que el lunes último hubo de ser suspendida. Previo informe del Secretario, se aprueba el acta.

### La proposición de las derechas - - -

El Presidente pregunta si se toma en consideración la proposición presentada en la sesión del día 18 por la minoría de derechas.

El Sr. Luz manifiesta que la cuestión ofrece dos aspectos: la proposición de su minoría y la dimisión del Sr. García Ramos. Entendiendo que procede votarse la admisión de la dimisión de éste, lo que llevaría aparejada la retirada de la proposición, en el caso de que al Sr. García Ramos le fuera ratificada la confianza de la mayoría.

El Sr. Sánchez Buenache, dando muestras de una visible emoción, pide la palabra y dice que se encuentra en circunstancias de casi no poder hablar. Siento—añade—como que un nudo me impide expresarme, y he de decir que acontecimientos lamentables han ocasionado que yo aparentara manifestarme distinto de como soy; pero he de declarar lo que siento. Pide mil perdones por si su actuación no ha estado alguna

*Sesión serena y seria la de ayer. Serena, porque era preciso desmentir las acusaciones infundadas de que las izquierdas trataban de excitar al pueblo; acusaciones que lanzaron las derechas para curarse en salud, ante la indignación popular provocada por su conducta inhábil y torcida. Seria, porque desde el advenimiento de la República y pasada la efervescencia lógica de los primeros tiempos, se han iniciado en la política municipal nuevos modos y formas de actuación, desconocidos por los caducos politiquillos de encrucijada.*

*Emoción correcta en el pueblo oyente ante la llegada del hijo pródigo; alegría ciudadana al ver deshecha la maniobra; y la famosa proposición ilegal, por tierra; comentarios regocijados ante las caras largas de los ocho legionarios de la cruz y la «hucha» y su espolique: el aun terrible ex-revolucionario que, «aunque nunca ha ido a misa, ni es de blancos ni de negros, hará lo que le convenga».*

*Y de pronto, cuando ya la victoria estaba paseándose por los bancos republicanos y el buen pueblo preparaba las manos y las gargantas para la ovación estruendosa que acompañaría la reposición del alcalde popular, aparece ante todos, y frente a frente de los guerrilleros de la trapisonda, el cartel con la nueva versión de la frase histórica del Callao: «más vale honra sin presidencia que presidencia sin honra». Y este cartel lo esgrimía quien pudo retirar su dimisión.*

*Casi llora emocionado el hombre de la barba florida, mientras cuca picarescamente el ojo al candidato Herráiz y la votación continúa con secos «vos» en los bancos republicanos. Silencio hosco para el gruñido jacarandoso del espolique, y la sesión sigue difícil en medio de su aparente serenidad. Dos buenos republicanos abandonan disgustados el escaño mientras una ola de decepción recorre la masa ciudadana.*

*¿Ingenuidad política? ¿Candidez infantil?*

*¿Pero es que nadie se dió cuenta de la nube de preocupación que pasó por las frentes de los más responsables y serios, entre los concejales de derechas, ante la actitud de García Ramos que ponía al descubierto la pequeñez de su maniobra, al lado de la grandiosidad del gesto digno de los nuevos modos republicanos?*

*La Alcaldía tampoco la han ganado ayer. Y en cambio, han dado motivo para que se comparen actitudes y procedimientos, vuelva el hijo pródigo, sepamos que un señor no va a misa y hayamos visto impregnada de emoción la cara de un viejo cuco de barba juvenil.*

*Y también se ha obtenido la pequeñez de que la emoción ciudadana haya sido sustituida por una serena reflexión que descubrirá con toda claridad al pueblo, quienes son los suyos y quienes son sus enemigos.*

*Y ya para el lunes próximo acudirá, sabiéndolo, a la sesión de nombramiento de alcalde de la ciudad.*

*Y allí puede ser otra vez emoción la serena reflexión de esta jornada.*

vez acorde con sus convicciones y solicita sea ratificada la confianza del Concejo al Sr. García Ramos, del que hace fervidos elogios.

El Sr. Luz manifiesta que, después de la declaración del Sr. Sánchez, la proposición de la minoría derechista queda ya en precario e insiste nuevamente en que se vote la confianza al Sr. García Ramos.

El correligionario Alfredo García, en breves palabras, agradece

las frases emocionadas del señor Sánchez Buenache.

Interviene el Sr. Torralba para pedir que no se vote la admisión de la dimisión de García Ramos, sin antes votar la proposición derechista.

El Sr. González Espejo manifiesta que la dimisión del alcalde fué consecuencia de la moción presentada por la minoría de derechas; luego, ratificada la confianza, que-

dará por retirada, ipso facto, la proposición.

El correligionario Portela pregunta a la Presidencia si la proposición ha sido retirada por los concejales que la presentaron. El Presidente le contesta que no.

Pues pido—añade Portela—que se vote. Porque la retirada del alcalde ni siquiera fué tomada en consideración. Lo que ocurre es que esa minoría (refiriéndose a las derechas) ha visto que las cosas se

le han vuelto del revés y... (Estruendosas aclamaciones del público cortan el párrafo. El Presidente con fuertes campanillazos reclama orden. Las derechas protestan airadamente e increpan a Portela, que continúa su discurso.) Yo, señores concejales, no tengo la culpa de expresarme con calor, produciendo un determinado efecto en el público, cuya actitud no pretendo alentar. Decía que la postura adoptada por las derechas en esta noche es una postura habilmente estratégica. Pero ¿qué lógica ampara que discutamos la retirada del alcalde e incluso la votemos, antes que la proposición de esa minoría, si es que esa minoría la mantiene?

El Sr. Espejo declara que, efectivamente, mantienen su proposición, pero pregunta que resultados prácticos se obtendrán votando antes la proposición, si, aún en el caso de que sea rechazada, quedará en pie la dimisión del señor García Ramos.

Tercia en el debate el Sr. San Millán para decir, aludiendo a Portela, que es muy fácil hacer discursos de balconcillo, excitando al público, de lo cual protesta. Advierte que él está donde estaba; que no ha sido nunca republicano ni lo será, como tampoco ha ido nunca a misa (bueno); que no se considera ligado a ninguna minoría y votará lo que le convenga.

Interviene nuevamente Alfredo García para rogar a todos los concejales moderación en sus intervenciones. Solicita que se tenga más en cuenta que los asuntos municipales se encuentran paralizados desde hace ocho días. Termina añadiendo que su criterio es el de que antes debe votarse la proposición de las derechas.

Al fin, se acuerda votar la manoseada proposición.

Antes de comenzar la votación, el Sr. Romero usa de la palabra para justificar su presencia en sesión, después de tener anunciada su dimisión de concejal. Agrega que él es republicano, y como tal

(Continúa en la página siguiente)

**Ojeada a la situación  
¿Qué ha mejorado  
aquí?**

De súbito, el Gobierno ha levantado el estado de alarma y nos ha libertado de la censura. Respiremos hondo. No es para menos la ventura que se nos depara. Acojámonos a ella con la gratitud con que se recoge la felicidad inesperada. El ciudadano inocente que todavía crea que las cosas que ocurren en España pueden explicarse por los dictados del sentido común, piensa: «Será que la situación ha mejorado.» Pero a renglón seguido el ciudadano inocente se decide a reflexionar, «¿Qué es — se pregunta — lo que ha mejorado aquí?» No se advierte por parte alguna la mejoría. Al revés, todo ha empeorado y sigue empeorando de hora en hora. Se ha resuelto, es verdad, la huelga de campesinos. Pero se ha resuelto tarde y con daño para el Gobierno. Lo que se ha hecho al cabo de muchos días de violencias y de actuación brutal del Poder público, pudo hacerse sin quebranto para nadie y con beneficio positivo para todos, antes de que la huelga diera comienzo. Era necesario, al parecer, que Salazar Alonso ensayara, una vez más, sus cualidades excepcionales de gobernante. Se ha resuelto también la huelga de metalúrgicos.

Pero si en la de campesinos resulta intolerable la pasividad del Gobierno en buscarle un remedio que estaba al alcance de la mano, en la de metalúrgicos resulta monstruosa, de puro absurda, la tardanza. A los tres meses el Gobierno ha resuelto como pudo resolver el primer día. Y para ello ha sido menester que se marchara lejos de Madrid el señor Estadella, desgraciado ministro a quien todos los problemas se le convierten, sin saber cómo, en trage días. Ni los campesinos ni los metalúrgicos han vuelto al trabajo satisfechos, no importa la victoria conseguida. No será fácil que olviden unos y otros la vesania con que el Poder público los ha perseguido y ha tratado de vencer su fortaleza. Moralmente, en el ánimo de todos ellos, hay más encono, si cabe, que antes.

**La sesión del Ayuntamiento**

(FINAL)

ha de producirse, habiéndose enterado de la interesante cuestión que se habían de tratar. (Las derechas protestan, condenando la conducta del Sr. Romero. El señor Espejo pide la palabra.) continúa el Sr. Romero diciendo que no le ha sido aún admitida la dimisión y, por lo tanto, sigue en el ejercicio del cargo de concejal con todas sus prerrogativas. Añade que retira temporalmente su dimisión, quedando en completa libertad para asistir cuando quiera a las sesiones.

El correligionario Alfredo García ratifica las últimas manifestaciones del Sr. Romero y añade que es conveniente prescindir de todo comentario, porque a las personas se las debe juzgar por sus actos.

El Sr. González Espejo, que tenía pedida la palabra, dice que, después de las manifestaciones del Sr. García Ramos, no tiene nada que decir, y agrega en tono de reticencia: «a las personas, efectivamente, se las debe juzgar por sus actos.» (Nosotros remarcamos la afortunada frase para decirle al Sr. Espejo: Claro, claro, don Matías; «a las personas se las juzga por sus propios actos», aunque el procedimiento resulte a veces verdaderamente molesto para quienes tienen a gala presumir, pero nada más que presumir, de puritanos.)

Se procede a votar la proposición de los concejales derechistas, produciéndose un empate de a

nueve votos. Por unanimidad, se declara de urgencia el asunto. Hay un momento de duda sobre si puede o no decidir el voto de la presidencia en segunda votación. Se consulta la Ley y queda esclarecido que, en efecto, habiendo unanimidad en la declaración de urgencia, el voto de calidad del presidente decide en segunda votación. Se efectúa esta y, con nuevo empate, por el voto del alcalde accidental, queda desechada la proposición.

Se procede a votar la admisión de la dimisión del correligionario García Ramos. Votan en sentido afirmativo todos los concejales de derechas y el Sr. San Millán. Al llegar el turno a Alfredo García, este manifiesta que su delicadeza le impide tomar parte en esta votación. Sus compañeros de minoría le instan a que emita el voto, pero nuestro correligionario se niega rotundamente. (En los bancos de la derecha se advierte una visible emoción, ante la actitud gallarda y decorosa de Alfredo.)

Una voz del público.— ¡Hay cosas que están por encima de la dignidad. (Campanillazos de la Presidencia.)

El correligionario Alfredo García — ¡Por encima de mi dignidad no hay nada! (Emocionante silencio.)

Termina la votación con el resultado de 9 votos a favor de la admisión, 8 en contra y una abstención. El Sr. Sánchez Buenache

ha votado con las izquierdas. La dimisión de Alfredo, por tanto, ha sido admitida.

A partir de este momento, la sesión pierde su mayor interés. En el público se producen fuertes murmullos de comentarios que obligan a la Presidencia a reclamar silencio varias veces.

El Sr. González Espejo se ausenta del salón.

Se leen varios informes de la Sección técnica de obras y se tratan otros asuntos de trámite.

**Un homenaje a don**

**Odón de Buen - - -**

Se lee una propuesta de homenaje a don Odón de Buen y se toma en consideración. El correligionario Portela explica que dicho homenaje puede consistir en dedicar al Sr. de Buen un monumento natural que podría ser un molinillo de la Ciudad Encantada. Hace un elogio cálido de la labor de don Odón de Buen. Se aprueba la propuesta.

Alfredo García pide que se nombre, como ya solicitó, una comisión de concejales que investigue su gestión en la alcaldía. Las derechas se oponen reiteradamente, a pesar de la insistencia de Alfredo, manifestando que la actuación de García Ramos ha merecido el aplauso de todos. (¡Que ricos!)

Se levanta la sesión a las 9 y 15 minutos de la noche.

**Triunfo merecido  
Juvencio Escribano**

Después de brillantes ejercicios en donde ha puesto de manifiesto su competencia y amplios conocimientos jurídicos, ha obtenido plaza en las últimas oposiciones a la Judicatura, nuestro estimable amigo el joven letrado de Motilla del Palancar D. Juvencio Escribano.

No hace todavía tres años que comenzaba la carrera de Derecho y su triunfo resalta más, cuando todo se lo debe al propio esfuerzo.

En la redacción de IZQUIERDAS donde cuenta con tan buenos amigos, hemos celebrado la obtención de la plaza con la misma intensidad y emoción que el interesado, a quien abrazamos con todo afecto.

**Importante donativo al Archivo del Ayuntamiento**

Merced a las gestiones realizadas por el culto cronista de Cuenca, D. Juan Giménez de Aguilar y Cano, el fondo del Archivo Municipal conquense se ha enriquecido con documentos bibliográficos de gran valor histórico. Se trata de libros de actas del Cabildo de Caballeros y Escuderos, desde 1596 a 1762, y que poseía don Diego Martín y Garci-Negrete, el cual los donó al Sr. Aguilar y éste a su vez los dá al Ayuntamiento de Cuenca.

Agradecemos en nombre del vecindario el rasgo altruista de don Juan, por el cual el Ayuntamiento cuenta con obra de tan importante valor artístico.

**El 15 de Julio**

Comunicamos a nuestros correligionarios y lectores que para conmemorar la efeméride del 15 de Julio, «Izquierda Republicana» organiza un importante acto en esta capital.

¿Qué es, entonces, lo que ha mejorado aquí? ¿Será, tal vez, la situación parlamentaria, cada día más sumida en el descrédito y en la indignidad? ¿Será la bochornosa agresión de que han sido víctimas algunos diputados, sin precedente en la historia parlamentaria, lo que motiva la tranquilidad del Gobierno? ¿Será, acaso, el pleito de Cataluña lo que ha experimentado mejoría? Ahí está, bien reciente, la sesión de Cortes de ayer, en la cual ha quedado hecha jirones — por si no lo estuviera ya — la escasísima autoridad que pudiera tener la caricatura de Gobierno que padecemos. Todos los problemas políticos, sin excepción, están peor que antes. Podrá el Gobierno levantar el estado de alarma, que no debió existir, aunque se guarde

muy bien de levantar el de prevención. Podrá suprimir la censura de prensa, ejercida, por cierto, del modo más zafio, más imbecil y más irritante que se ejerció nunca. Pero no se haga la ilusión; ni mucho menos intente transmitirnosla a nosotros, de que se ha despejado el horizonte. Si nubarrones había antes, nubarrones hay hoy. Las cosas, repetimos, han empeorado. Aunque cabe consolarse pensando que dentro de una semana estarán, desde luego, mucho peor de lo que están actualmente.

Y no podía ni puede ser de otra

**Cuantos sientan ideas de libertad, deben acudir a la próxima sesión del Ayuntamiento**

manera. En los hombres que nos gobiernan — valga la hipérbole — se da una conjunción admirable de torpeza y desaprensión políticas. En sus manos, que nunca pudieron llamarse pecadoras con más razón, el error toma proporciones desmesuradas. En el desacierto, en la impavidez con que lo soportan no hubo ni habrá nadie que pueda ganarles la delantera.

Dijérase que su oficio es, precisamente, deshacerlo todo, agravarlo todo, ensuciarlo todo. Como socialistas, la existencia de un Gobierno tal nos parece un insulto; como ciudadanos, nos da vergüenza; su presencia en el banco azul ofende, por añadidura a la inteligencia.

(De *El Socialista* de hoy)

**Los concejales de la minoría de derechas presentaron en la sesión del pasado lunes, día 18, una proposición que encerraba una habilidad repugnante. Por consecuencia de esta proposición, Alfredo García, con un gesto de dignidad personal y política irreprochable, se retiró de la Presidencia. En la sesión de ayer, la proposición derechista, por votación, quedó desechada. Pues bien, a pesar de este resultado que restaba todo el motivo a la dimisión, Alfredo mantiene su dimisión y esta se vota, quedando admitida por la abstención del propio dimisionario. Obsérvese el contraste y que “a las personas se les juzgue por sus actos.”**

Hidráulica Conquense

**Alfredo García**

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Fábrica de piedra artificial y decoración en cemento y escayola.

Azulejos, cerámica, rasilla, cementos, teja, ladrillo y materiales de construcción.

Pavimentos para Iglesias, habitaciones y azoteas.

FABRICA:

Ramón y Cajal, 17 al 23

EXPOSICIÓN

Calderón de la Barca, 26

**CUENCA**

Comercio Ultramarinos

**GREGORIO MARCO**

**Primera Casa en embutidos y coloniales**

Conservas de todas clases; Legumbres de refinada calidad, Embutidos clase extra, buen género y barato lo encontraréis en esta Casa

**Barrio de Pérez Galdós**

**CUENCA**

**¡Automovilistas!**

Engrase y lavado a presión

Estación de servicio

**ALEGRÍA**

Aparatos modernos - Lubrificantes de primera calidad - Personal especializado

**GARAGE:**

Diego Jiménez, 3 Tel. núm. 208

(Frente al «Royal Cinema»)

**CUENCA**

No dude encontrará gran economía y esmerada confección haciendo sus impresos en la

**Imprenta**

**Comercial**

recibos, cartas, facturas, tarjetas, recordatorios y todo lo concerniente al ramo de imprenta

**Calderón de la Barca, 12 y 14**

**Cuenca**

Fábrica de Cerámica

de

**FELIX PEREZ**

Inodoros, Tubos de Retretes, Cañerías para aguas potables, Especialidad en Cacharrería

**Calderón de la Barca, 26**

**Cuenca**

**Ultramarinos**

Embutidos, Conservas, Salazones.

Especialidad en Aceites y Jabones

**Leopoldo Bascuñana**

**Barrio de Santiago López**

LETRA, D. Núm. 1

Teléfono núm. 85

**CUENCA**

**Pescadería LA CANTABRICA**

Primera Casa en Mariscos y Pescados Frescos de los mejores Puertos

**JOSE PENEÑA**

**Mariano Catalina, 30 y Plaza de abastos**

**Cuenca**

## ALFREDO GARCÍA RAMOS

### Una norma, una conducta, una ética.....

Escribimos estas líneas, en la noche del lunes, cuando todavía llegan hasta nosotros los ecos de las disputas apasionadas de la calle, comentadoras de lo acaecido en la sesión municipal y especialmente de la actitud de correligionario tan estimado por todos los que redactamos esta hoja periódica, como es García Ramos.

Se nos ha dicho que la postura adoptada puede contribuir a entregar la Alcaldía de la ciudad a los elementos de la derecha, que existe una dignidad política muy diferente a la de orden privado, que la *res pública* no tiene entrañas, que los intereses de partido y de bandera los dejamos abandonados.

Reconocemos también, y seguimos recopilando argumentación, vertida en cuantos grupos asomóse la curiosidad ciudadana y periodística del autor de estas líneas, que en la votación que el Concejo celebraba y en las intervenciones y moción que la motivaron no se puso por nadie en entredicho ni con la más leve suspicacia la conducta de García Ramos al frente de los destinos de la Corporación, ni su gestión en todo momento acertada y jamás combatida, ni aún por sus enemigos políticos, y que en el fondo es unánime la apreciación de que nuestro amigo es uno de los mejores rectores que ha tenido Cuenca, por su capacidad y clara visión de los problemas. Sería informar con inexactitud a los lectores de «IZQUIERDAS» si no dejáramos sentado, que de donde más acerbamente es combatida la posición de García Ramos es entre los sectores más o menos afines, en los campos republicanos de diversos matices y de los que militan en el socialismo e incluso existen en la Agrupación de Izquierda Republicana local afiliados que discrepan de la actitud nobilísima de ex-Alcalde y manifiestan que ellos en idéntico dilema se hubieran conducido de diferente manera.

Vamos a procurar llevar el convencimiento que en nosotros es arraigadísimo a correligionarios, afines y simpatizantes.

A medida que pasan las horas y meditamos, repasando por la mente el panorama de sesión tan importante y trascendental, la figura de García Ramos se agiganta como símbolo de político honesto, sensible, digno y con decoro.

La Izquierda tiene el honor de contar entre sus hombres más relevantes a Marcelino Domingo. Acertado estadista, insigne gobernante, en quien la baba agresora de la injuria no puede hacer huella, es, por encima de tan excelentes cualidades, el maestro indiscutible de ciudadanía, aleccionador de los que formamos en la izquierda, orientador siempre, definidor de la democracia.

Pues bien, sabed que el Maestro, (así con mayúscula), nos tiene dicho que la Izquierda es un modo, un método, una conducta, una ética. Nuestro modo, método, conducta y ética no pueden ser las que consagraron el viejo estilo marrullero de los políticos decandentes de la monarquía, que han recogido en el presente las derechas de toda laya.

En los cargos representativos no puede estarse en precario, sin dignidad. O se ocupa el sillón edilicio presidencial de esta forma, concretándonos ya al caso objeto de cometerio, o no se está. Somos amantes del parlamentarismo, del régimen de mayorías, del sistema democrático tan combatido. Cuando ganamos, como en la derrota; en el triunfo y en la adversidad.

Odiarnos la tiranía roja o blanca, tenga cualquier origen, somos quijotes, románticos.... apellidarnos liberales es nuestro orgullo y blasón.

Odiarnos la tiranía, el dictador, y pacíficos por naturaleza, tolerantes y comprensivos por formación intelectual, tiene en nuestro espíritu disculpa y exención plena el ciudadano benemérito que un día acerbillara a balazos al detentador de la soberanía de un pueblo.

García Ramos es joven, forjó su ideario al calor de aquél integérrimo artesano que, al par que su apellido, dejárale en herencia, como el patrimonio más preciado, la limpidez en la conducta, la pureza del ideal, el obrar en toda ocasión obedeciendo a dictados de conciencia.

Unánimemente, sólo elogios pronunciaban derechas e izquierdas de nuestro amigo, que en el desempeño de la Alcaldía no hizo labor partidista, que inspiró su actuación en conjunto a beneficiar a la ciudad. Nadie que se llame hombre en la izquierda, ninguno que se reputa su amigo puede censurarle. Si ayer hubiera decidido con el sufragio propio la permanencia en la Alcaldía, sería politicastro despreciable a engrosar el enjambre de los que hemos padecido y no representaría el valor moral que pleróticos de satisfacción, con jactancia, presentamos al adversario.

Ignoramos en quien recaerá el bastón de Regidor; si con toda dignidad y para bien de Cuenca volviera a recogerlo García Ramos...

(Continúa en las columnas 4.ª y 5.ª.)

### ¡Será verdad!

A juzgar por el ambiente en que vivimos hoy día, es un gran inconveniente, el hacer, con ironía, algo, que no es lo corriente.

Es osado y atrevido el que, con afición loca, ¡ahí va! —dice— y por la boca da suelta, a taco tendido, y hace cisco, a quien le toca.

De querer ser superior todo ello causa es. Pero yo, abrigo el temor, que es que tienen—¡oh que horror!— hasta el cerebro... al revés.

DON AQUÍ.

### Pro nuevo Instituto

Continúan intensamente las gestiones que conjuntamente realizan las Corporaciones provincial y municipal con la comisión de Padres de familia para tratar de conseguir la construcción de un nuevo Instituto.

Sabemos que, en cartas particulares, el Director general don Victoriano Lucas, ha ofrecido su más decidido apoyo en favor de esta solicitud, así como que en fecha próxima realizará una visita oficial el Ministro de Instrucción para, de visu, apreciar la exactitud de las deficiencias de que adolece nuestro actual Liceo.

Vivámete deseamos que estos buenos augurios se confirmen en realidades.

### La carretera a la Ciudad Encantada

El pasado domingo, quedó inaugurada la carretera de reciente construcción que conduce a la Ciudad Encantada.

A las 8 de la mañana, partió desde esta capital una excursión de 150 turistas, procedentes de distintas poblaciones, entre los que hemos de destacar la honorable figura de D. Odón de Buen.

Los excursionistas regresaron gratamente impresionados del viaje, elogiando vivamente nuestras bellezas naturales.

Podemos decir que Cuenca, con esta nueva corriente de turismo, está muy de enhorabuena.

### ANTE UNA MORAL POLÍTICA

### Dignidad, pulcritud, férrea entereza.....

Los hombres que tenemos a gala y honra militar en los partidos republicanos, inequívocamente republicanos; mejor dicho, los que antes del 14 de Abril de 1931 nada representábamos en la vida pública y todo lo supeditamos al triunfo en España de la democracia, entramos en la palestra de las luchas políticas llevando como heraldo de nuestra actuación ante el pueblo, la honradez y honestidad ciudadana para que sirviendo de satisfacción a nosotros mismos y a nuestra fé republicana, fuera piedra de contraste con los amaños, immoralidades y todo género de tropelias y suciedades a que nos tenían habituados aquellos empaquetados y fastuosos politicastos de la Monarquía.

Ha sido un lugar común de la actuación pública española la afirmación peregrina de que «la política no tiene entrañas» y aquella otra de que «en política todo es lícito». Tamaño disparate solo puede ser parte monstruosa de cretinos y hampones. La moral, lo mismo individual, social que políticamente considerada, es una e indivisible. El hombre que es un caballero particularmente lo mismo lo es desde la Alcaldía que fabricando botijos; explicando una Cátedra o barriendo las calles; por nada ni por nadie dejará de serlo en la vida pública y social; creer y pensar que el yo moral se transforma y cambia al sumarse a la colectividad, es tanto como suponer que tenemos un doble espíritu uno para nuestro uso privado y otro para nuestras relaciones públicas.

Lo que pasa con frecuencia es que tras una almidonada camisa late el pecho de un rufián que quiere justificar actos inmorales que repudia su conciencia y recurre como sedante a los madidos tópicos de «cuestión de partido» «el triunfo de la idea», etc. etc. Ni los partidos ni las ideas se imponen a los individuos, cuando el decoro personal vacila y la moral del ser puede sufrir grave quebranto.

Por todas estas razones y algunas más, los hombres que, como Alfredo García Ramos, nuestro querido camarada y republicano integérrimo, vislumbra en lontananza una nubecilla negra que puede empañar el crisol de su honestidad pública y puede poner en entredicho su preclaro nombre de luchador de izquierdas, prefieren que se hunda el halago de la Alcaldía, antes que cometer la inmoral maniobra de votarse a sí mismo.

Nueve votos de las derechas, ocho de los republicanos y Alfredo que no se vota a sí mismo, lo que le hubiera dado el triunfo.

¡Viva la República de hombres dignos!  
¡Buena lección! Cándido Pérez Gasión

si irá a las manos de las derechas o de los militantes en los partidos sin bagajes republicanos. Ello es secundario.

Lo importante es la conducta, lo que perdura es la ejemplaridad, el contraste. ¿Derrotado? ¿Abandono al enemigo? No. Un triunfo clamoroso de la izquierda, porque organizaciones que cuentan entre sus cotizantes personalidades cual la de nuestro correligionario, se prestigian.

Podíamos estar en la Alcaldía. Hoy no lo estamos por decoro y ética. Nuestro partido tenía un militante en ese puesto de honor y responsabilidad, sacrificándose en sus actividades privadas, para servir con toda lealtad los intereses de Cuenca.

Pulcritud en la actuación, manos blancas, de que habló Martínez Barrio, una ética, un modo, una norma.

Así sale de la Alcaldía García Ramos. Que nuestra pluma al marchar el que le sustituya, alborozadamente, pueda trazar otras líneas de encendida alabanza como estas.

El señor Gobernador civil, en su buen deseo (¡inocente!) de encontrar una armónica solución al actual pleito municipal, citó a una reunión en su despacho oficial, el pasado sábado, día 23, a todos los concejales del Excmo. Ayuntamiento.

Propuso el Sr. Andreu de Castro que el problema, sobre inter-

nidad o propiedad del correligionario García Ramos en el cargo de alcalde, fuera puesto en manos de la Dirección general de Administración Local, elevando consulta a ésta.

La minoría de izquierdas aceptó decididamente la fórmula del Gobernador. No así la de dere-

chas, que la rechazó de plano. Ante este hecho insólito, el concejal Sr. Lizondo apuntó que parecía esconderse tras la proposición de las derechas otro interés perfectamente distinto de lo que pudiera ser respeto y cumplimiento del aspecto legal, según las derechas, de la cuestión debatida.

Alique, «el definitivo», ya no podía resistir más en silencio, y lo quebrantó, diciendo que la proposición por ellos presentada en la sesión anterior era simplemente un pretexto; lo que a ellos les interesaba, en concreto, era apoderarse de la alcaldía. (Apareció el plumero.)

### El plumero de nuestras derechas concejales

Las iracundas miradas del señor González Espejo, a ser posible, hubieran confundido en aquel momento al Sr. Alique. Aquí acabó, naturalmente, la reunión. ¡Don Matías, don Matías! Pero, ¿usted no sabe que los chicos y... los otros dicen las verdades?

Así sale de la Alcaldía García Ramos. Que nuestra pluma al marchar el que le sustituya, alborozadamente, pueda trazar otras líneas de encendida alabanza como estas.

¡Viva la República de hombres dignos!  
¡Buena lección! Cándido Pérez Gasión

Podíamos estar en la Alcaldía. Hoy no lo estamos por decoro y ética. Nuestro partido tenía un militante en ese puesto de honor y responsabilidad, sacrificándose en sus actividades privadas, para servir con toda lealtad los intereses de Cuenca.

Cuenca: Imp. Comercial